

El Eco Toledano

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Toledo y su provincia.

Redacción y Administración:

Comercio, 12 (Imprenta Moderna)

Propietario:

Antonio Garijo

FRANQUEO

CONCERTADO

Imprenta, Librería y Objetos de Escritorio de A. Garijo, Comercio, 12.

Único depósito de papel de fumar de las marcas 606, Oriental, Reclamo y otra infinidad de clases, en cajas de 200 libritos, desde 15 ptas., con un magnífico Reloj.—Boquillas, Petacas y Pitilleras.

FLÚIDO COOPER

para matar las chinches.

Cabañero.—Venta: Farmacias y Droguerías.

Alrededor del turismo.

Centro turístico internacional en Toledo.

Hasta tanto completamos los estudios en el asunto del turismo venimos realizando, daremos por hoy una grata noticia.

El próximo día 1.º de Septiembre, se dará al servicio público internacional despacho ó Centro turístico en Toledo, dirigido por el antiguo correo é intérprete D. Cristóbal Rino, que posee los principales idiomas europeos y se halla debidamente autorizado por casas respetables del extranjero que por mediación de dicho Sr. Rino facilitarán á los turistas españoles y extranjeros, gratuitamente las indicaciones les sean necesarias para la realización de viajes de estudio, recreo, de necesidad por recobrar debida salud, etc.

Dicho Centro, según se nos informa, proporcionará referencias y detalles pertinentes al turismo en general; Hoteles, alojamientos de distintas categorías; viajes, Forfaits-conocimientos con excursiones, sociedades, caravanas, peregrinaciones, congresistas, pedagogos, artistas, con ó sin itinerario así para España como para viajar al extranjero; contratos comprendiendo guía, hotel, carruaje, omnibus, etc., á los encargados de los monumentos, etc., cambio de moneda, cupones de cheques, letras de crédito, etc., para extranjeros; guías de ferrocarril; propaganda del turismo; traducción de los idiomas inglés, alemán, francés, italiano y español.

En suma, que el Centro turístico internacional viene á llenar una gran necesidad en Toledo, en donde á diario llegan viajeros de todos países y de los continentes.

En él podrá consultar en su respectivo idioma cuanto ocurrirle pueda el extranjero; en él tendrá el español medio para conocer minuciosamente cuanto respecta á todo viaje que desee realizar por ferrocarril, abonando el importe de hoteles, ferrocarriles, barcos, guías, etc., sin

tener que cuidarse, durante el viaje, más que de cuanto vaya visitando.

Todas las grandes capitales del mundo poseen ya Centros de esta índole; sólo Toledo carecía de él y ya le tiene desde el próximo día 1.º del mes entrante.

Hállase instalado en la calle de la Plata, núm. 27, junto á la farmacia de D. José M.ª de los Santos, y en su mesa y paredes (clasificados por naciones) se hallan multitud de guías, planos, redes ferroviarias, etc.

Tan importante instalación es inegable que ha de prestar un excelente servicio al fomento del turismo en Toledo.

LAS FIESTAS

Verdaderamente que el título con que encabezamos estas líneas encaja poco en ellas, pero el público le da el carácter de fiesta y nosotros nos debemos al público y con el público coincidimos.

Todo va transcurriendo como una seda; en familia, pero como una seda, y no por esto negaremos que hay gran animación en todos los actos de música, porque en esto no podrá tener queja el paciente toledano; en el paseo de Merchán todo es alegría; en el cine, sexteto; en el *tío vivo*, manubrio; en los polichinelas, toda clase de toques de cornetas y tambor, que molestan al más sordo; redobles de parche en varias vistas ambulantes, y por el kiosco de la música desfilando lo más selecto en profesores de Música: desde los de la banda de la Academia, hasta los de la de D. Venancio.

Todas estas notas armoniosas, acompañadas por los tremendos mazazos que para demostrar la fuerza descargan sobre un aparato los que tienen diez céntimos, forman un conjunto admirable lleno de animación ideal.

Los puestos de baratijas, escasos y sin grandes novedades; el café de las camareras, animado por toda clase de animales como *El Mochuelo*, *La Cotorra*, *La Cujá*, *La Gata*, etc., etc. *El tío vivo*, en continuo movimiento; los establecimientos de vinos, con unos géneros de primera (!); las barracas de tiro al blanco, mejor dicho, al negro, concurridas por excelentes tiradores; puede asegurarse que son los que hacen la *pacotilla*; pues casi se pegan de cachetes por coger una carabina ó escopeta los aficionados á

tirar, aunque hay en uno una joven encargada de cargar las escopetas que tira mejor que nadie, no le marra uno. En los *jardinillos*, que dicho sea en honor á la verdad, están completamente á oscuras; muchas parejas buscan el reposo; la aromática brisa que purifica el ambiente; una rifa por medio de panderetas que llevan nombres escritos; verdaderos modelos de ortografía originalísima. Muy bien los nuevos establecimientos de bebidas instalados en el lugar que existieron las verdaderas covachas que nos inspiraron la indicación que hicimos aconsejando la sustitución de aquellas antiestéticas cuatro mal colocadas viejas tablas; por cierto que en el coche de quince en que anoche subíamos oímos comentar el aspecto que ofrece á la vista del menos esperto, después de tomar una cerveza en uno de los nuevos cajones, el que cubre la báscula de fielato de consumos en el llamado patio de armas de la puerta de Visagra. Decían los que comentaban: ¡Qué Ayuntamiento el de Toledo! Exige al industrial más insignificante la sustitución de sus edificios y tiene la osadía de poseer lo suyo en las peores condiciones que puedan imaginarse los más suspicaces.

Y contestaba otro:—No se extrañe de ello, pues estamos acostumbrados á que para que una calle se barra, necesite la Prensa local una campaña de quince ó veinte días consecutivos!

La inauguración de la feria de ganados se desarrolló con la desanimación propia de un pueblo que no tiene administradores que se interesen por él, aunque aquí no podemos decir eso, porque sabemos todos que sí que los tenemos, y tan activos como el Sr. Bueno, que antes de publicarse la subasta del teatro, andá sin descansar un momento, monopolizando los votos de sus compañeros ¡al decir de *Patria Chica*, eh!

A pesar de ello, en conjunto no ha desmerecido en mucho la concurrencia de ganados, comparada con la de años anteriores.

Y vamos con la corrida, que por seis PESETAS presenciaremos esta tarde y, cuyas reses pagaremos seguramente al precio de la vaca en el establecimiento del empresario Mateo, y eso que, según los documentos oficiales, no es él el empresario, porque.... no sé.... por qué.

En los primeros momentos no nos ocupamos de la corrida, porque somos amantes de Toledo y el público que

hubiéramos podido restar á la empresa, hubiéramosle restado á nuestra población, y como somos antes que nada toledanos, guardamos silencio hasta hoy, que ya á la hora de circular nuestro número, casi estará hecha la venta de los billetes, y el forastero que pensara venir, ya estará cansado de estar aquí.

Pero los toledanos debemos estar agradecidos de nuestro *ex empresario* Sr. López y concejal-administrador de nuestros intereses. Ya hechos hasta los cartelés y firmados los contratos correspondientes, negaba el *ex empresario* rotundamente que hubiera hecho el menor trabajo sobre el particular, ni lo haría hasta que no hubiera pasta, porque sin pasta no habría corrida, pues él no tenía que mirar más que la pasta. Es claro, tan pronto como se le ofreció una subvención de cerca de 1.500 pesetas de pasta se colocaron los cartelés y se hizo público el programa, y cuál no sería el asombro del público al contemplar el programa y leer en la casilla de precios: sombra, seis pesetas. Por lo visto, para el Mateo toda la pasta es poca.

Nos querían servir otros señores mañana una corridita que deshiciera el mal sabor de boca y bolsillo que dejará la de hoy, pero el toledano Sr. López no atendió más que á la cuestión de la pasta y pidió á los iniciadores por el alquiler de la plaza más pasta que podía fabricarse en un año ¡¡10.000 pesetas de pasta!!!

Pide tanta pasta porque es de buena casta.

A la hora de cerrar nuestra edición nos dicen que ya no hay ni una localidad en taquilla (¡¡!!)..... Vendida.

OCTAVIO.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Por el jefe de la Sección de Instrucción pública se ha ordenado á los herederos de D. Pío Rodríguez, maestro que fué de la escuela nacional de niños de Villaminaya, que rindan las cuentas del material diurno y nocturno del año 1911, en el plazo de ocho días.

D.^a Adelaida Rivera García, maestra interina de la escuela nacional de niñas de Mohedas de la Jara, ha solicitado se le admita la renuncia del referido destino, fundando su petición en que decía ser matriculada para estudiar oficialmente el grado Superior en la escuela Normal de maestras de Salamanca.

También solicita D.^a Sixta Gómez Díaz, maestra interina de Sección de la graduada de Añover de Tajo, le sea admitida la dimisión fundada en motivos de salud.

En la *Gaceta de Madrid*, correspondiente al día 14 del corriente mes, aparece inserta la convocatoria hecha por el Rectorado de las escuelas públicas de ambos sexos, dotadas con menos de 2.000 pesetas de sueldo anual, que han de proveerse al turno de oposición libre en este distrito universitario; y el plazo señalado para que soliciten los aspirantes es el de treinta días, á contar desde el siguiente en que aparece el anuncio en dicho periódico oficial.

¡TIENE RAZÓN!

El autor del sensatisimo artículo que en segundo fondo nos trae el núm. 490 del *EL ECO TOLEDANO*, correspondiente al día 14 de los corrientes, no puede estar más oportuno y razonable.

Llama en él la atención del señor gobernador civil de la provincia para que tenga la bondad de intervenir y evite en lo posible

esa odiosa y violentísima campaña sostenida entre algunos elementos significados del ramo de Instrucción pública de la localidad y parte de la provincia, campaña que se lleva á cabo en algunos periódicos profesionales locales.

Es verdaderamente lamentable cuanto nosotros también venimos observando, y por ser una de las víctimas de ese jaleo, en el que inopinadamente me hallo mezclado, es por lo que nos vemos precisados á tomar la palabra.

Mi delito, ¡mi tremendo delito! no es más que este: haber publicado en *EL ECO TOLEDANO*, correspondiente al 13 de Junio último, un artículo aplaudiendo la iniciativa de las *Misiones pedagógicas*, Misiones que el inspector de primera enseñanza de esta provincia inauguró el 19 de Mayo pasado en el paraninfo del Instituto general y técnico. Y como en el artículo mencionado yo hiciera la justísima apología de este procedimiento que yo creo—y conmigo otros muchos—de eficacia para encauzar la opinión pública en pro de la enseñanza; y, como lleno de entusiasmo yo aplaudiera, digo, tan hermosas iniciativas llevadas á cabo por prestigiosas personalidades de esta provincia, de aquí que, poco después, se desencadenara contra mí un ciclón de improperios lanzados desde alguno de los aludidos periódicos profesionales; improperios á los cuales apenas si hice caso, porque abrigaba la idea de que lo mejor era despreciarlos.

Pero los dicerios continuaban, y ya opté por contestarlos á mi estilo bufo, jacosó. Es claro, yo creo que esas cosas no merecen discusión seria; me parece demasiada molestia gastar tiempo en demostrar axiomas, los que, según nos dicen las matemáticas, no son demostrables por cuanto la verdad que encierran es asaz evidente.

Véase, pues, mi delito, y luego, júzguese. Que las *Misiones pedagógicas* sean más ó menos eficaces para obtener el resultado que ellas persiguen es una cosa, y otra cosa muy distinta es ridiculizarlas; y otra cosa muy distinta es poner en entredicho, por su causa, á personas dignas y respetables; y otra cosa muy distinta es, señores, descender á cierto terreno delicado, delicadísimo; y otra cosa muy distinta es usar en la crítica de un lenguaje destemplado, punzante, depresivo, para la dignidad de los hombres..... ¡Sí, esto es muy distinto! Ello es completamente opuesto á las leyes de la crítica razonable, sana, imparcial!

El procedimiento aludido de las *Misiones* será quizá de poca fuerza—yo no lo creo—, será inocente, será anodino; pero, señores, ¿por esto hemos de descender en su crítica al terreno de lo vedado por las leyes de la lógica? ¿Por esto hemos de sacudir el látigo en términos tales que hayan de quedar tan malparados la dignidad y el honor profesional de los que á las *Misiones* aplauden? No vemos la razón.

No, no la vemos; empero lo que si se ve á tiro de cañón es, algo, algo que aquí ofusca la razón, algo que se pone delante y no permite formular juicios sanos, imparciales, serenos. Qué sea ello, esto no lo sé, aunque lo sospecho.

Sí, señor articulista de *EL ECO*; tiene usted razón que le sobra para lamentarse de tal estado de cosas; esto no debe, no puede continuar así en modo alguno; pues el espectáculo es nada edificante.

Yo lo lamentó; yo soy uno de los que protestan de esta violenta campaña, no precisamente por lo que contra mi humilde persona afecta, sino por lo poco que en ella puede ganar una respetabilísima clase, la honrada clase del Magisterio.

Sí, es escandaloso, da pena asomarse á alguna parte de nuestra Prensa profesional de algún tiempo, no mucho, á esta fecha.

Da pena leer artículos llenos de ira, llenos de rabia, contra cargos y personas, artículos que salen de plumas sin duda mojadadas en el despecho; da pena que los extraños puedan enterarse de estas armonías, de estas bajas pasiones humanas..... de los padres educadores que debieran dar ejemplo de

sensatez, de cordura, de buen sentido, y no de odios y de peleas, que enrarecen la atmósfera pública..... Por esto, entre otras cosas, me he retirado hace ya tiempo, no colaboro en ciertos periódicos profesionales..... ¡da pena! mis queridos compañeros de la provincia, que creo me conocen hace ya muchos años, no se extrañarán de mi silencio..... He venido callando; sí, dan pena ciertas cosas, tiene razón *EL ECO*..... ¡Es que da ya asco, es repugnante!

¿Qué hay alguna autoridad técnica—técnicos prestigiosos los llaman ellos—que «dirige» á los «pacientísimos borregos, vulgo maestros de escuela»—éstas son sus palabras—con la cual algunos parece que no están conformes? Por mi parte yo no sé de esto una palabra, allá sus cosas; creo no hay motivos para esa campaña; pero imparcialmente hablando, si tienen razón ¿por qué sus procedimientos de queja no se dirigen por otro conducto? Sobre esa autoridad académica ¿no hay otras? ¿Por qué usar de tales escándalos? Entiendo que por darse el gusto del *desahogo* estridente. Yo en tal caso, si así me viera «torturado», lo primero que haría sería probar los hechos silenciosamente, y silenciosamente, hacer sentir luego el peso de la verdad y de la justicia; ¡nunca daría lugar á que el público se escandalizara con desplantes y artículos de dudosisimo gusto! No, porque el que así procede, da lugar á que..... ¡él solo quede calificado!

Señores, qué sueltos y qué artículos nos echamos á la cara! ¿Aconsejando el uso del «bisturí» ó el de la broca..... (¿qué será esto? ¿Será algún arma de fuego?) para seccionar ó perforar (sí, debe ser de fuego) los cuerpos infecciosos de esos prestigiosos tiramulos.....

Sublime lenguaje! ¡Edificante!..... Si enteramente parece el lenguaje de un..... demagogó empedernido. ¡Qué horror, ¡padres educadores! ¡Vaya un ambiente!

¿Pero es que no está ya obligado todo ciudadano á respetar el principio de autoridad marcado por las leyes? ¿Pero es que aquí hemos de tomarnos la justicia por propia mano?..... ¿Es que se han agotado ya los recursos legales de que, si creemos atropellados, podemos usar?..... En qué país vivimos caballeros?

No, esto no puede ni debe tolerarse; esto no pueden ser más que teorías anárquicas con la que las personas sensatas no pueden estar conformes..... ¿Se cree uno atropellado? Pues recursos para su defensa nos dan las leyes y reglamentos; lo demás no implica más que despecho, ira, rebeldía, indisciplina que las leyes no pueden tolerar. Así nos lo dice el Derecho.

¡No, no, esto no debe, no puede continuar! El honrado Magisterio no lo permite; no lo consiente! Fuera ese lenguaje que apesta y denigra á una clase digna y respetable. ¡Fuera!.....

Doloroso me es tener que intervenir en estas enojosas cuestiones que jamás me gustaron, por eso venía rehuyéndolas; pero que el oportuno articulista de *EL ECO* se expone tan sensatamente, ya que lo creo necesario, creo también muy justo unir mi voz de protesta á la suya escandalizada. ¡Tiene razón para escandalizarse!..... ¡Da asco, da pena!

¡Ah! Y antes de terminar debo hacer constar que el zarandeado Martín Cofrade no es siervo de nadie, ni tiene por qué incensar á nadie ni nada tiene atravesado en la garganta, que le impida cantar claro. Lo que si he visto y sabe hacer Martín Cofrade es aplaudir las obras que cree loables, dignas de encomio del general aplauso, así como criticar enérgica y respetuosamente lo que en su conciencia cree merece una crítica sensata, no anodina, en pro de la enseñanza popular del maestro de escuela.

Por hoy, nada más; pero preciso es otro día seguir hablando en nombre de la verdad y de la justicia. Ahora, que el respetable público juzgue.

MARIANO MARTÍN COFRADE

16 de Agosto de 1912 (La Mata).

Los ciclistas.

El campeonato de ayer.

La salida.

Había singular expectación, principalmente entre los aficionados al ciclismo, que son muy numerosos en Toledo, por conocer los incidentes y el resultado de la carrera-campeonato que organizó el Club Ciclista Toledano con el laudable propósito de añadir otro festejo al programa de la feria.

Muy de mañana congregóse ayer bastante público en las inmediaciones del paseo de Merchán para presenciar la salida de los corredores.

Frente al kiosco de la música se constituyó el jurado, compuesto por D. Juan Garijo, D. Simón Gamonar y D. José Hurtado, socio honorario del Club. Con ellos se hallaban, en representación del Ayuntamiento, los concejales Sres. Villarreal y Peláez.

Momentos después colocáronse en los corredores D. Esteban Gómez, D. Alejandro Corrales, D. Clemente Garijo, D. Juan de la Paz, D. Mariano Muñoz y D. Francisco Corrales, perfectamente equipados.

A las siete en punto dió el jurado la salida, y los corredores partieron velozmente.

En la carretera.

La carretera de Madrid, lugar de la excursión, ofrecía no pocas dificultades a los corredores por hallarse levantada y por el frecuente tránsito de arruajes y ganados.

D. Juan de la Paz sufrió una avería en la máquina y se vió precisado a cambiar de bicicleta.

D. Alejandro Corrales desistió de proseguir la carrera, a poco de comenzarla.

Pronto pudieron observar los que se acercaban a los corredores que la lucha por conquistar el primer premio era mantenida por los Sres. Garijo y Corrales (donde el primero), que a gran velocidad, y en primer término, avanzaban paralelamente sin conseguir el uno ventaja sobre el otro.

Tras de los citados señores, y á regueldo, marchaban en orden sucesivo los Sres. De la Paz, Menor y Muñoz. Muchas personas de Olías del Rey y Cabañas presenciaban el paso de los corredores.

En el viraje.

En el kilómetro 54, junto á la estación de Cabañas, estaba el jurado de viraje, formado por los Sres. López é Infantes. Después de la siete y media llegaron al viraje los Sres. Corrales y Garijo.

Luego fueron llegando los Sres. De la Paz, Menor y Muñoz.

Así que el jurado les fijaba un sello, comprendían los corredores el regreso.

Garijo y Corrales.

Con gran empeño disputábanse la ventaja los Sres. Garijo y Corrales.

Montaba el primero una «Mariland», de diez kilos; el segundo, una «Francise» de carrera, de ocho kilos.

Más allá de Olías volvimos á encontrar á estos hábiles ciclistas, cuando regresaban. Iban sudosos, jadeantes. Continuaban paralelamente y marchaban á gran velocidad extraordinaria. El señor Garijo caminaba por la izquierda, y el señor Corrales, por la derecha.

A la salida de Olías tuvo el Sr. Garijo que tomar la derecha para dejar paso á unos carros, y, entretanto, logró el señor Corrales sobre su compañero cierta ventaja, que mantuvo en el resto de la carrera.

La llegada.

Numeroso gentío, que se extendía desde el Hospital de Afuera hasta la entrada al paseo de la Vega, esperaba ávidamente el arribo de los corredores, haciendo cálculos acerca de quién fuese el primero en llegar.

A las ocho y cuarto en punto llegó á la meta el Sr. Corrales.

Cuarenta segundos después, el señor Garijo.

El público acogió con grandes aplausos la llegada de ambos corredores.

A poco arribaron también, sucesivamente, los Sres. De la Paz, Menor y Muñoz.

El primer premio, consistente en 40 pesetas, título de campeón y accesorio de bicicleta, le fué otorgado al Sr. Corrales; el segundo (veinticinco pesetas), al Sr. Garijo; y el tercero (quince), al señor De la Paz.

Fueron todos efusivamente felicitados.

Nosotros les damos nuestra más sincera y afectuosa enhorabuena.

Espectáculos.

Palacio de Proyecciones

en el paseo de Merchán.

Poco podemos agregar á lo dicho otros días respecto á este cinematógrafo; las películas, muy originales y del agrado del público, y la pareja Miralles, á la que tenemos ya juzgada en la brillante campaña que hizo aquí el año anterior, siguen cosechando aplausos á granel, y no puede el público toledano pedir otra cosa á los simpáticos artistas, pues se desviven por agradarle y repiten los bailes tantas veces como con la menor indicación lo pretende el auditorio.

Plaza de Toros.

La compañía que actúa en esta plaza, dadas las condiciones en que se han desarrollado los festejos en este año, pudo sacar el mayor partido, pero se nota gran falta de organización en los detalles preliminares, pues con elementos tan valiosísimos como los que cuenta en el conjunto, no se puede concebir que el público no responda como ha respondido otras veces con artistas de menor valía que los que ahora se exhiben en nuestro circo taurino. Refleja el director, á simple vista, estar poco ducho en el negocio, y hace que no vean recompensados sus méritos artísticos los que, con gran inteligencia y lujo de habilidades, nos proporcionan unos ratos de distracción.

Ayer salió el público muy disgustado, pues se creyeron muchos engañados (que ellos decían timados), porque á más de no haber los debuts de que hablaban los programas, se aumentó el precio de la entrada en un ciento por ciento.

Y si esto es cierto, porque no asistimos al espectáculo, hay autoridades que no lo deben consentir.

Mañana, ya lo indicábamos en nuestro precedente número, el artista Tom Kalvo se arrojará al río atado con camisa de fuerza y grillos en los pies, asegurando salir á flote y desasirse de las ligaduras en brevísimos momentos.

Tendrá lugar esta arriesgada empresa en las inmediaciones del Puente de Alcántara, á las cuatro de la tarde, y, según tenemos entendido, hay concertadas algunas apuestas de importantes cantidades en pro y contra del éxito de Tom Kalvo.

Hemos tenido ocasión de hablar con él, y nos ha asegurado haber efectuado con éxito esta arriesgada empresa en San Sebastián, Bilbao, Barcelona, en distintas poblaciones importantes de Portugal y en Madrid (estanque del Retiro); que ha sido premiado diferentes veces, y que es el único, hasta hoy, que hace este trabajo.

Alguien nos ha dicho, y la lógica nos lo aconseja, que este trabajo es irrealizable, y que sólo se proponen con su anuncio hacer la expectación del público para que repercuta más tarde en la entrada de la plaza.

Si es así, creemos que la autoridad no debe consentir que con un público se diviertan cuatro saltinbanquis, haciéndole bajar al puente Alcántara, para que sea víctima de un irrespetuoso engaño.

Ahora bien, si por el contrario, realiza lo que anuncia, y que nosotros, como muchos comprendemos irrealizable, por anticipado le tributamos nuestro aplauso de admiración. X.

NOTICIAS

El Boletín Oficial de la provincia, correspondiente al día 16 del actual, inserta el pliego general de reglas facultativas á que han de sujetarse los aprovechamientos consignados en el plazo para el próximo año forestal 1912-913, relativo á los montes públicos de esta provincia que se hallan á cargo del Ministerio de Hacienda.

Llamamos la atención del Municipio acerca de la limpieza y aseo de la población, por que preguntamos: ¿Son horas las diez y media, once y aun doce de la mañana, de recoger la basura que el vecindario forma, en montones, en calles y plazas?

Ya que los bandos para tal fin expuestos á su tiempo no se hacen cumplir, al menos ordénese otras horas para la recogida de esos montones que en absoluto no debe permitirse que se formen.

Son focos de infección, y sobre todo antihigiénico, Sr. Ledesma.

De la real yeguada de Aranjuez ha desaparecido una yegua castaña, zaina, de diez dedos, con el hierro de dicha ganadería, la crin un poco recortada y lo mismo la cola y la cruz, recobada de haber trillado, lleva cabezón de cuadra.

Además ha desaparecido una mula casi blanca, de un dedo, cerrada y sin hierro.

El 23 del actual, á las once de la mañana, por el pagador de Obras públicas de esta Jefatura, se pagará en las Casas Consistoriales de Aldeanueva de Barbarroja, el expediente de expropiación de las fincas que en aquel término se han ocupado con la construcción de los trozos segundo y tercero de la carretera de Belvis de la Jara á Puente del Arzobispo.

Esta mañana se ha suscitado una reyerta en el paseo de Merchán, entre un criado del Café de Camareras instalado en la feria y otro individuo andaluz, que se dice bailar de dicho centro de recreo.

La oportuna intervención de la Guardia civil evitó que la cuestión tomase mayores proporciones, recogiendo un cuchillo á cada uno de los contendientes y deteniendo al bailar que, según parece, es el que promovió el baile.

Por exceso de original tenemos que aplazar la publicación de un extenso artículo que autoriza la firma de un maestro de primera enseñanza.

Además, como hoy publicamos otro trabajo del Sr. Cofrade, consideramos convenientemente justificado el espacio que podemos distraer para estos asuntos, que aunque de colaboración ajena, no podemos rechazar por considerarlos de interés general para una clase.

El artículo de referencia tendrá que publicarse en varios números, pues en uno no tendríamos bastante ni con las nueve columnas de que se compone el periódico.

SE DESEA

individuo de buenos antecedentes para desempeñar el cargo de Conserje en una Academia. Son preferidos los que hayan servido en el ejército.

Dirigirse á Juan Labrador, 6, de diez á doce de la mañana.

ANUNCIOS GRATUITOS

INSECTICIDE foudroyant para matar moscas. Comercio, 12

SE ALQUILA vivienda amplia, dos pisos.—Buzones, 6.

RECORDATORIOS para 1.^a Comunión, desde 4 ptas. el 100.

Cuerdas para perisianas, 25 céntimos, Zocodover, 10.

GRAN FÁBRICA Y ALMACÉN DE MADERAS
EN HOYOGASERO Y MOMBELTRÁN (ÁVILA)
 DE
EUGENIO GIMÉNEZ Y GIMÉNEZ

No compreis á nadie sin antes preguntar precios y condiciones de venta.

INTERESANTE

Ortopédico herniologo en TOLEDO

El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, D. Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas en TOLEDO los días 23 y 24 del actual mes de Agosto, de once á una y de tres á seis, en el *Hotel Imperial*, y en TALLERA DE LA REINA, los días 26 y 27, en la *Fonda del Comercio*, para los que padezcan de HERNIAS (quebraduras), desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies, equinus, varus y valgus, tarsalgia de los adolescentes ó pie plano doloroso, abultamientos del vientre, descenso de la matriz, etc., que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas.

Con su sistema se dominan todas las hernias, por antiguas y voluminosas que sean. No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente. En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, núm. 37, pral.

Colegio Nuestra Señora del Consuelo

Incorporado al Instituto General y Técnico

1.^a y 2.^a Enseñanza

Menores, 14, Toledo

Director:

D. Zacarías de San Vicente y Arce

El crédito que goza este Establecimiento docente—el más antiguo de los de su clase en la provincia—es debido á los sistemas, métodos y procedimientos que en la enseñanza emplea.—Enseñanza Oficial, Colegiada y Libre.—Material científico.—Profesorado titulado.

Admitense alumnos internos, medio pensionistas y externos.—Módicos honorarios.—Reglamento gratis.

AGUA Y POLVOS DE LA BELLEZA

MARCA J. T.

Productos de tocador, que por sus maravillosos resultados se han hecho indispensables y de fama universal. La mujer está siempre joven y bella. Quita las arrugas, pecas, granicies y rojeces. Salud y hermosura se consigue usando ambos específicos, por ser altamente higiénicos.

Se venden en Toledo en los establecimientos de **Tomás Sierra**, Comercio, 7, 9 y 11, y **Mariano Miedes**, Comercio, 33.

Colegio de Hermanos Maristas

Refugio, 3.—TOLEDO

Admite alumnos internos y externos. Los programas de enseñanza abarcan:
 1.^o 1.^a enseñanza graduada.
 2.^o 2.^a enseñanza. (Los alumnos son acompañados á las clases oficiales de este Instituto General y Técnico, reuniendo así las ventajas de la enseñanza oficial y la debida vigilancia de la privada).
 3.^o Academia preparatoria para Carreras Militares y especiales, con la cooperación de un competente Profesorado militar.

Resultados oficiales de 2.^a enseñanza (curso de 1911-1912): 10 Matriculas de honor.—26 Sobresalientes.—27 Notables.—31 Aprobados.

Para más datos dirigirse al Sr. Director.

RED TELEFÓNICA DE TOLEDO

Conforme á los sorteos de la Lotería Nacional que á continuación se expresan, y comprobados los poseedores de las tres últimas cifras del premio mayor, resultaron agraciados, con el obsequio de esta Red, los abonados siguientes:

Fecha del sorteo.	Premio mayor.	ABONADOS AGRACIADOS	OBSEQUIO ELEGIDO	Establecimiento que lo facilitó.
1912 Enero 10..	4066	Colegio Huérfanos Inf. ^{ta} (Sr. Coronel)...	Dos décimos de Lotería de 3 pesetas.	Red Telefónica.
" " 20..	6990	Empresa de Coches.....	Un juego de Café con bandeja.....	Sebastián Díaz-Marta.
" " 31..	4681	Fielato de Visagra.....	Seis libras de Chocolate.....	Sucesor de Labrador.
" Febrero 15..	1814	Electricista Toledana (Fábrica Estival)...	Un Toallero.....	Viuda de Ortiz.
" " 29..	21205	Fábrica Nacional de Armas (Portería)...	Dos décimos de Lotería de 3 pesetas.	Red Telefónica.
" Marzo 10..	16432	D. Braulio Muñoz y Comp. ^{ta}	Dos frascos grandes Anís del Mono.	Viuda de Ruano.
" " 20..	27960	Excm. Sra. Condesa de Bornos, que cedió á los empleados de la Red..	Dos décimos de Lotería de 3 pesetas.	Red Telefónica.
" " 30..	25887	D. Juan Martínez Añibarro.....	Una alfombrilla terciopelo yute....	Viuda de Ortiz.
" Abril 10..	15336	Ayuntamiento de Gálvez.....		

Zapatería.

Calzado de todas clases á precios económicos

ARAQUE
 Comercio, 30, TOLEDO

HOTEL IMPERIAL Y RESTAURANT ALCÁZAR, 7.—TOLEDO

Diploma de honor por su gran servicio de mesa y ser el preferido por los viajeros.

GUILLEMO LÓPEZ
 Importantes reformas en el Comedor y mobiliario de los cuartos.

Faustino Vega RESTAURANT

Barrio Rey, 9.—Tel.º 201 TOLEDO

Especialidad en asados, perdices y paellas.
 Precios económicos.